



Aujourd'hui devant Dieu

La liberté perdue

3^e jour du 6^e mois

« Mais si nous-mêmes ou si un ange du ciel vous annonçait un évangile différent de celui que nous vous avons annoncé, qu'il soit anathème! »

Galates 1.8

Lecture : Actes 15.1-5; Galates 1.6-9

Pourquoi nous est-il refusé de choisir nous-mêmes la route à suivre? N'est-il pas normal de suivre le penchant de nos sentiments et de décider, librement, ce qui nous convient? N'existe-t-il pas autant de routes pour la liberté que d'individus? Pourquoi l'Évangile déclare-t-il qu'il n'y a qu'une seule voie? Cet exclusivisme ne sonne-t-il pas la fin de toute liberté?

Certainement pas. L'Évangile nous connaît mieux que nous ne nous connaissons nous-mêmes. Nous nous imaginons capables de nous libérer, mais nous nous trompons facilement.

Certes, il existe d'autres évangiles et d'autres philosophies de vie, plus séduisants à première vue. Pourtant, ils disent tous, sans exception, ce que nous avons à faire pour acquérir notre liberté. Mais comment y parvenir quand, précisément, il existe une force en nous qui nous enchaîne de telle sorte que tout discours sur la liberté devient une illusion? Saurons-nous éliminer de nos vies le mal sans détruire en même temps notre personne?

Or voilà que Dieu s'en prend au mal pour le déloger, le déraciner et le détruire sans pour autant nous anéantir. Cet acte divin, accompli dans la vie de Jésus-Christ, s'appelle la grâce. La générosité du Christ nous arrache au pouvoir de la mort et du péché. Son amour renouvelle nos vies de telle sorte que nous pouvons rester libres. Il est notre Libérateur. Nous ne pourrions jamais nous libérer par nos propres efforts. Suivre une autre route suppose — ainsi que le pensaient des contemporains de saint Paul — que nous sommes devenus nos propres maîtres. Mais alors nous aurons perdu cette liberté si chèrement acquise. En dehors de Dieu, nous n'aurons que servitude totale et avilissement complet; toutes les routes humaines conduisent vers la dégradation. Ainsi, ce qui semble un Évangile exclusiviste reste notre seul espoir de libération. C'est pourquoi l'apôtre Paul insiste : Ne croyez pas à un autre évangile. Même si c'est un ange du ciel qui venait vous l'annoncer.

Prière

Seigneur Dieu, nous nous trompons si facilement! Nous aimons penser que nous sommes bons et capables, et que nous pourrions nous passer de secours. Or, chaque fois, nous tombons dans l'obscurité. Donne-nous le courage de nous voir tels que nous sommes et tels que tu nous vois. Accorde-nous ton pardon; et conduis-nous sur tes sentiers. Amen.

Aaron Kayayan, pasteur

La liberté chrétienne, 30 méditations sur l'épître aux Galates, tirées de la série complète *Aujourd'hui devant Dieu*, Perspectives Réformées, Palos Heights.

L'auteur (1928-2008) a été pasteur réformé en France et a exercé un ministère radiophonique pour l'Europe, le Québec, l'Afrique francophone et l'Arménie.

www.ressourceschretiennes.com



2015. Utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons.
Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))